

Saint-Jean commande une étude sur son réseau d'autobus urbain

GILLES BÉRUBÉ
gilles.berube@canadafrancais.com

Le comité exécutif de la Ville vient d'octroyer un contrat à la Société Gestrans pour réaliser une étude sur le réseau de transport en commun local. L'exercice permettra de revoir en profondeur l'organisation des circuits urbains.

Un peu tout le monde en convient, la ville de Saint-Jean a un bon système de transport en commun. Cependant, si l'efficacité de la liaison interurbaine vers Montréal fait l'unanimité, plusieurs jugent que le transport urbain n'est pas adéquat. Les horaires, les circuits, les correspondances n'ont pas toujours un bon synchronisme.

Le problème s'est accentué avec le déménagement du terminus. Les quelques minutes supplémentaires pour franchir le carrefour Pierre-Caisse-Industriel ont contribué à dérégler le système. En outre, depuis la conception des premiers circuits, la Ville en a ajouté de nouveaux en plus d'instaurer le service de taxibus. La demande s'est accrue avec le développement résidentiel de la municipalité.

L'an dernier, la Ville avait demandé à Gestrans de revoir les horaires et les points de correspondance, mais il est vite apparu qu'il fallait un travail plus en profondeur.

MANDAT

Le mandat de Gestrans sera de réaliser des analyses et de formuler des recommandations relatives aux trajets, au type de transport en commun et de véhicules, aux horaires et aux correspondances. Deux scénarios d'études seront envisagés en priorisant la fiabilité du réseau, le niveau optimal du service, le cadre financier ainsi que la qualité et l'étendue de la desserte.

Au cours des prochaines semaines, le consultant réalisera quatre sondages auprès de différentes clientèles, soit la population en général, la clientèle des étudiants du Cégep, les générateurs de déplacement et les usagers existants.

Le contrat de Gestrans s'élève à 79 750\$. À la suite des sondages, le consultant produira trois rapports et une première proposition de refonte sera soumise en septembre. ■



Le nouveau terminus a une fonction intermodale.

Prix d'excellence pour le terminus d'autobus

La Ville de Saint-Jean-sur-Richelieu est finaliste aux Grands prix d'excellence de l'Association québécoise du transport et des routes (AQTR). Son nouveau terminus d'autobus lui vaut cet honneur.

Le terminus a été aménagé en 2008 grâce à des investissements de près de 12,7 M\$. Il comprend un stationnement incitatif de 1200 cases, un quai pouvant accueillir facilement 150 personnes et une gare offrant une superficie de 5000 pieds carrés. Le terminus a une fonction intermodale puisqu'il a été construit à proximité d'une voie ferrée permettant éventuellement une connexion pour un train de banlieue. La Ville a bénéficié de

subventions totalisant 5 M\$ pour la construction de cette infrastructure.

Depuis une décennie, la Ville a consenti des efforts considérables pour promouvoir le transport en commun, particulièrement sur la liaison entre Saint-Jean et Montréal. Les jours de semaine, l'horaire prévoit 69 départs en direction de Montréal et 66 en direction de Saint-Jean. En fait, après le Réseau de transport de Longueuil (RTL), la Ville de Saint-Jean est le principal utilisateur du terminus du 1000, de La Gauchetière, au centre-ville de Montréal.

Les lauréats des Grands prix d'excellence en transport 2010 seront connus le 27 mai, au théâtre Capitoile, à Québec. ■

ACTUALITÉ

SECTEUR L'ACADIE

Rue des Blés-d'Or

Des résidents de la rue des Blés-d'Or, à L'Acadie, demandent à la Ville de réaliser une étude sur la faisabilité et le coût d'un réseau d'aqueduc et d'égout sanitaire desservant uniquement leur rue. La rue des Blés-d'Or est perpendiculaire au chemin du Grand-Pré. Une quarantaine de résidences la bordent. La subdivision date d'une époque où les normes de

superficie pour les champs d'épuration étaient beaucoup moindres qu'elles ne le sont présentement.

La rue des Oliviers se trouvent de l'autre côté du chemin du Grand-Pré, presque dans le prolongement de la rue des Blés-d'Or. Elle aussi compte une quarantaine de résidences sur une distance équivalente. La requête adressée à la municipalité ne touche cependant pas cette rue. ■



20c ans

Claude Bachand
Député de Saint-Jean, Chambre des communes

Vous souhaite

*Bonne fête
des mères!*

www.claudebachand.com

315 rue MacDonald, bur. 117, Téléphone: 450.357.9100
Saint-Jean-sur-Richelieu (Québec) Télécopieur: 450.357.9109
J3B 6J8 Courriel: info@claudebachand.com



UN PRO de plus...

À l'équipe la plus «hot» EN VILLE!



M. Serge Hébert, directeur adjoint aux ventes,
Gilles Couture, conseiller et
M. Michel Fecteau, directeur des ventes.

La direction de Dery Toyota est heureuse d'annoncer la nomination de M. Gilles Couture à titre de conseiller aux ventes.

Comptant dix années d'expérience dans le domaine de l'automobile, et tout spécialement avec les produits Toyota, M. Couture se fera un plaisir de vous conseiller dans le choix de votre prochain véhicule Toyota.

Bienvenue dans l'équipe la plus «hot» en ville!



DERY
TOYOTA

www.derytoyota.com
1055, boul. Séminaire N.
Saint-Jean-sur-Richelieu

450 359-9000